

かしわぎ



8・9月号
第254号
平成30年
8月27日発行

<http://www.shinjuku.ed.jp/es-kashiwagi/>

平成最後の夏

校長 佐藤 郁子

今年の夏は、異常な暑さとともに、標記のような「平成最後」の枕詞がいたるところで聞かれました。夏の風物詩「甲子園」も記念すべき第100回。何かと話題の多い夏だったのではないのでしょうか。

しかし、学校を預かる者として、何といたっても一番は、暑さによる熱中症防止のための教育活動の制限です。7月に起きた高知県での小学1年生児童の痛ましい事故で、「暑さ」に対する危機意識の重要性が浮き彫りになりました。これまでの経験値では通用しないことを、改めて思い知りました。暑さのために水泳指導を制限、あるいは中止するということは、これまでになかったことです。

暑さ以外にも、集中豪雨や例年よりも多い台風の影響等々、自然災害に戦々恐々とした夏でもありました。

予測不能な社会になるということは、前々から言われていたことですが、悪いニュースばかりだと、これからの社会の生きづらさを感じてしまいます。

そんな中、先日新聞で、高級ブランド ルイ・ヴィトンのメンズデザイナーに就任したアフリカ系デザイナー ヴァージル・アブロー氏のパリコレでの初デビュー記事を読みました。最後のランウェイでは感極まり泣きながら歩いたそうです。まだまだ、白人優位のファッション界の中で、彼の歩んだ道は相当に厳しかったのでしょうか。彼のコレクションのテーマは「多様性」。そして、ショーが終わった後、彼が発信したメッセージは「you can do it too...」＝「きみにもできる」。

これからの社会、予測不能。ということは、できないこともない、のかもしれない。

お知らせ

- ・2学期が始まっても、猛暑が予想されます。暑さによる熱中症予防のため、教育活動の変更がありますことをご承知おきください。
- ・7月より産休に入った算数少人数 谷本絵理奈教諭の代わりに、金井澄子教諭が8月27日より勤務します。よろしくお願いいたします。
- ・非常勤栄養教諭の細川敦子教諭が事情により、8月31日で退職することになりました。短い期間でしたが、ありがとうございました。

8・9月の行事予定

27	月	全校朝会 始業式 1・2年下校 12:20
28	火	給食始 委員会活動 発育測定(1・2年・柏葉)
29	水	午前授業 避難訓練 6年体験授業(西新宿中)
30	木	発育測定(3・4年) 安全指導
31	金	発育測定(5・6年)
9/1	土	
2	日	
3	月	全校朝会
4	火	3年生火曜6時間授業開始
5	水	クラブ活動
6	木	体育朝会
7	金	
8	土	
9	日	
10	月	全校朝会
11	火	
12	水	校内研究授業(5・6年) 1～4年・柏葉4時間授業
13	木	たてわり班活動ロング5校時 柏葉学級保護者会
14	金	脊柱側弯検診(5年) 水泳指導終
15	土	
16	日	
17	月	敬老の日
18	火	全校朝会(プール納め) 防犯訓練(不審者対応)
19	水	午前授業
20	木	児童集会 社会科見学(4年)
21	金	
22	土	
23	日	秋分の日
24	月	振替休日
25	火	全校朝会
26	水	クラブ活動
27	木	音楽朝会 学校公開始
28	金	学校公開 道徳授業地区公開講座 保護者会 歯磨き指導(1・4年)
29	土	学校公開終 D時程 午前授業
30	日	

◆時程について
 ・S時程(水曜時程)
 1校時開始10分繰り上げ。
 ・B時程
 清掃がないので下校時刻15分繰り上げ。
 ・D時程(土曜公開の時程)
 1校時開始15分繰り上げ。

8・9月の生活目標
暑さに負けず過ごそう

日光移動教室を終えて

6年担任 坂本 敬紘 小林 義伸
日光移動教室のテーマは、「自立」でした。保護者のもとを離れて生活するという環境の中で、これまでの小学校生活の学びを生かして、役割を決め、他者と関わり、主体的に行動することを出発前には指導しました。

湯ノ湖～小田代が原～赤沼のハイキングでは、幸いにも猛暑の影響は少なく、体調を崩すことなく全員が歩ききることができました。距離で言うと約10km、時間にして約3時間半、「気持ちいい」と言って歩く子どもたちに成長を感じました。

最終日、宿を出る前に部屋の片づけを指示しようとして部屋を回った時に「こういうのは最後が大事だから、まず片付けしよう」と、声を掛け合いすすんで掃除をしている部屋がありました。言われなくてもやる。まさに「自立」だと思いました。

卒業まで子どもたちが意欲に溢れ、心豊かに他者と関わっていけるよう、指導をしてみたいです。



夏季施設を終えて

5年担任 北見 留理子 今井 貴大

8月18～20日の2泊3日、5年生49名が女神湖夏季施設に参加しました。3日間とも天気に恵まれ、すべての行程を行うことができました。普段できない体験に、子どもたちは大興奮。充実し、とても濃い3日間となりました。

鷹山ファミリー牧場にてBBQでは、班ごとに役割分担し、火起こしや調理など協力して取り組みました。魚つかみでは、逃げる魚に苦戦していると助けてあげる姿が見られました。

車山ハイキングでは、気持ち良い自然の中、頂上を目指しました。歩きにくい道やすべりやすい所では声を掛け合いながら全員で登り切りました。他にもたくさんの体験やレクをみんなまで思いっきり楽しむことができました。

この3日間を通して、体調不良や大きな怪我が一人もなく、全行程を全員で成し遂げました。時間を守り、協力して行動ができたのも立派です。最高学年

に向けて、今後の学校生活に生かしてくれると思います。期待しています、5年生！



柏木オリンピック

柏木オリンピック担当 荒牧 秀人

本校では、平成23年度より小学校における児童の体力向上を図るための方策として「柏木オリンピック」を実施してきました。

いよいよ2年後にはオリンピック・パラリンピック東京大会が開催されます。柏木オリンピックにも、子どもたちがこれまで以上に参加して、チャレンジしてくれることを期待します。

種目はボールを使った種目、自分の力の限界に挑戦する種目など、全部で7種類あります。自分の記録を更新して、運動の楽しさや達成感を得てほしいです。また、長縄8の字とびやバレーボール円陣パスなど、友達と協力して取り組む種目もあります。互いに協力し、助け合い、目標に向かって努力することも、運動を通して学んでほしいところです。

今年は記録的な猛暑日が続いているので、水分補給や汗の管理などにも気を付けながら実施したいと思います。

めざせ！未来のオリパラアスリート！！

たてわり班活動

特別活動部 香西 克哉

本校では、柏葉学級を含めた1年生から6年生までを22の班に分け、月1回程度たてわり班活動を行っています。

各班のリーダーとなる6年生は、スムーズに活動するために毎回事前に話し合いを行い、準備をしています。班のメンバーから好きな遊びを募ったり、新しい遊びを本で調べたりして積極的に取り組んでいます。また、班をまとめるために、座って落ち着いて話を聞かせたり、場の工夫をしたりするなど、授業とは違った学びを得ています。1～5年の児童も、頼もしい6年生を見て、いつかは自分たちがリーダーになるということを意識して活動に励んでいます。

今後は、ロングたてわり班活動やたてわり班給食もあります。児童が活発な活動をできるように企画していきます。

